

Langon

Une nouvelle maison d'assistantes maternelles

TOULENNE La création d'une telle structure n'est pas un événement extraordinaire en soi. Mais lorsqu'il s'agit du projet commun de trois copines, cela peut devenir une belle histoire

Marion, Margaux et Mélina sont des jeunes femmes (de 23 à 32 ans) qui travaillaient ensemble dans les centres de loisirs de la Communauté de communes du Sud-Gironde pour les maternelles. Ensemble, elles ont décidé de créer leur propre structure : une MAM (maison d'assistantes maternelles), les anglicistes apprécieront la phonétique...

Problème, seule Margaux possédait la qualification nécessaire : elle était aide-soignante et le CAP Petite Enfance figurait sur son CV. Mais Marion et Mélina devaient obtenir ce sésame pour ouvrir cette MAM. Les deux jeunes femmes possédaient respectivement une licence d'anglais et un baccalauréat. Un CAP devant être abordable, elles se sont donc inscrites toutes deux en candidates libres. Et elles ont obtenu la certification en un an, avec une moyenne de 17,9 pour Marion et 15 pour Mélina.

Du travail et des économies

Le volet certification étant réglé, il fallait alors obtenir les différents agréments pour le statut d'assistante maternelle, et le local (sis 13 route de Villandraut, à Toulenne). Les trois jeunes femmes se sont atelées à la tâche et ont loué une grande maison, engagé des travaux, sollicité des amis pour du matériel pédagogique, lancé une souscription sur Internet... Le tout sans aucun emprunt, aucune aide institutionnelle, uniquement du travail et leurs petites économies.

Le dossier d'agrément est en



Mélina, Marion et Margaux aménagent leur future MAM Pomme de rainette. PHOTO J.-P. D. L.F.

cours et si ces trois jeunes femmes souhaitent ouvrir le plus rapidement possible, le temps administratif court et l'ouverture de la MAM Pomme de rainette devrait être effective au premier semestre 2018.

Au contact des tout-petits

La structure pourra recevoir neuf enfants et offrira, de plus, la possibilité de récupérer des enfants à l'école et d'animer des ateliers le mercredi. Pomme de rainette sera

ouvert du lundi au vendredi de 7 à 19 heures et la restauration de ses petits pensionnaires (de 2 mois à 3 ans) sera assurée sur place.

Les trois (futures) assistantes maternelles sont affûtées, le projet pédagogique et le règlement intérieur sont disponibles sur demande (voir ci-dessous). Elles se transforment, pour l'instant, en peintres décoratrices d'intérieur et en paysagistes afin de terminer l'aménagement de leur maison

d'assistantes maternelles. Et lorsque leur jeunesse est abordée comme un écueil possible, elles répondent toutes trois en invitant simplement à constater « toutes ces années de travail déjà passées auprès des tout-petits ».

MAMPomme de rainette,
13 route de Villandraut,
05 57 36 48 95 / 06 49 26 78 46,
mampomme de rainette@outlook.fr
Page Facebook : Pomme de rainette.



LE PIÉTON

a été surpris, l'autre jour, en se promenant du côté du rond-point d'Aquitaine, de voir le décor en bois rouge, bleu et blanc figurant une petite maison. Un support utilisé pendant Langon Plage l'été dernier. Le piéton s'est demandé si ce support avait été oublié à ou si le parc des Vergers allait à nouveau accueillir quelques quinquets de sable. Nil un nil l'autre : cette petite maison, si elle ressemble à une cabine de bains de mer, peut parfaitement évoquer aussi les boutiques du marché de Noël. Celui qui s'installera autour de la patinoire, sur le parvis des Carmes, du 20 au 30 décembre prochains. Les cabanes en bois n'abriteront ni glace ni jus de fruits frais. Mais des gaufres et du vin chaud. À chaque saison ses délices.

COMMUNES EXPRESS

LANGON

Marché de Noël. Samedi 9 décembre, de 14 à 18 heures, à l'Ehpad (maison de retraite) Le Doyenné, résidents, familles, amis, salariés et visiteurs sont invités au marché de Noël, organisé par l'association des résidents Tamalous. Tombola, stands de cadeaux, pause gourmande, pêche à la ligne pour les enfants et tombola. Inscriptions et conditions : 05 57 98 28 03.

VERDELAIS

Messes. Aujourd'hui : messe à 18 heures, précédée du chapelet. Demain mardi : messe à 18 heures précédée du chapelet.

Les nouveaux locaux de la gendarmerie sont prêts

SÉCURITÉ L'architecte du projet a invité les élus à une visite guidée des futurs quartiers des militaires, qui en prennent possession ce matin

Samedi matin, les élus et participants au projet étaient conviés à la visite guidée des nouveaux locaux de la gendarmerie menée par François Gauthier.

L'architecte du site a dévoilé les logiques et la réflexion faites autour de son organisation, à commencer par la partie logement de fonction.

En retrait de la route et de l'espace de travail, ce complexe a été pensé comme un village : les agents découvriront une place centrale autour de laquelle se dressent les appartements répartis sur un ou deux étages, une salle de convivialité et un accès indépendant, afin de préserver une véritable scission entre temps de repos et

temps en service. La création de tels logements n'a pour autre but que de regrouper l'ensemble de l'équipe actuellement disséminée sur des locations langonnaises et, par ce fait, d'optimiser les temps d'intervention.

Dispositif dernière génération

Le bâtiment de gendarmerie, haut de deux étages, offre un dispositif de dernière génération avec un lieu d'accueil plus spacieux et une organisation dont le mot d'ordre est la confidentialité, au vu de la répartition des salles d'attente, des bureaux et du pôle judiciaire.

À l'étage, les trois unités se répartissent les lieux : la compagnie, la brigade de recherches et le peloton

de surveillance et d'intervention. Si l'idée est une amélioration des conditions de travail et de vie de l'équipe de gendarmerie, Eiffage, le maître d'ouvrage, explique qu'une contrainte supplémentaire a été imposée, en accord avec le bailleur **Gironde Habitat**.

En effet, le choix d'une architecture et organisation banalisée des locaux n'est pas fait par hasard, puisque tout a été pensé afin de pouvoir transformer la gendarmerie en immeuble d'habitation dans le cas d'un nouveau déménagement de la structure.

Une option qui n'est pas d'actualité puisque l'équipe prend possession des lieux ce matin même. **Audrey Delas**



L'architecte François Gauthier et le directeur d'Eiffage, Philippe Moulia, présentent les nouveaux locaux. PHOTO A. D.